

PAGINA DE LAS PROVINCIAS

DE LIMON

**Hermosa actitud de los trabajadores del Atlántico. Los explotados más explotados de Costa Rica acuden con su aporte para el socorro rojo**

Los trabajadores de la zona atlántica han acudido, en varias oportunidades, con su apoyo económico para el Socorro Rojo. Esos compañeros, que sin duda viven en condiciones peores que las de los trabajadores del resto del país, han dado ejemplos de un abnegado espíritu de solidaridad clasista. Precisa penetrarse de lo que significa contribuir desinteresadamente con dinero para obras como ésta del Socorro Rojo cuando se ganan salarios hasta de cincuenta céntimos de colón, en esos infiernos de la explotación capitalista que son las fincas bananeras, cafetaleras y cacoceras de la costa atlántica. Esa misma explotación intensificada que sufren nuestros camaradas al servicio de los imperia listas de la *United* y de los finqueros criollos de esa zona hace que en ellos esté más viva la conciencia de clase, más alerta el espíritu de solidaridad revolucionaria con las víctimas del terror burgués.

TRABAJO se llena de fe, de satisfacción y de orgullo al consignar los nombres y el monto de las contribuciones de una de las listas recientemente enviadas al Socorro Rojo. Y en nombre de los compañeros presos y de las familias de los camaradas deportados envía una palabra de entusiasta felicitación a los abnegados compañeros del Atlántico.

La lista aludida es la siguiente: LIMON: Max Zúñiga, \$1; Carlos Mendoza, 2 colones; Ruperto Arguedas, un colón; Oscar Fuentes, un colón; J. Orantes Pinto, 25 céntimos; X. X. X. 50 céntimos; M. E. 20 céntimos; Virgilio Gutiérrez, 25 céntimos; Juan Sánchez, 25 céntimos; E. liseo Matamoros S., 75 céntimos; Virgilio Cogi, 25 céntimos; Luisa de Araya, 10 céntimos; Mariana Montoya, 10 céntimos; José Ángel Coronel, 1 colón;

Joaquín Jiménez M., 2 colones; XV., 2 colones; Juan Mora, 50 céntimos; Total: \$13 20. PANDORA (recolectado por el compañero Pastor Herrera): Donato Matarrita, 25 céntimos; Reinaldo González, 50 céntimos; José Meléndez, 1 colón, 20 céntimos; Modesto Meléndez, 1 colón; Guillermo Guido, 1 colón; Fermín Marito, 2 colones; Pastor Herrera, 5 colones; Total: \$ 10.95 RAMAL EL BOSQUE GUACIMO, LINEA VIEJA (recolectado por Lino Octavio Bustos): Lino Bustos, 10 céntimos; Juan Rodríguez, 20 céntimos; Juan Espinosa, 10 céntimos; Julio Collado, 10 céntimos; Adán Ledezma, diez céntimos; Ramón Acuña, diez céntimos; Florencio Zúñiga, quince céntimos; Emillo Pautin, 25 céntimos; Feliciano Pérez, 25 céntimos; Miguel Duarte, 35 céntimos; José Jiménez, 25 céntimos; Ramón Moreno, 25 céntimos; Juan Navarro, 25 centavos oro; Concepción Valle, 25 céntimos; Luis Cajina, 10 céntimos; Manuel Díaz, 20 céntimos; Leonardor Jaen, 25 céntimos; Luis Alvarez, 15 céntimos; Andrés Talavera, 25 céntimos; José M. Obando 20 céntimos Rafael Quesada ;10 céntimos Alberto Espinosa, 25 céntimos; Zacarías Varela, 50 céntimos; José Avilés, 25 céntimos; Sebastián Mallorquino, 25 céntimos; José Angulo, 50 céntimos; Isidro Fonseca, 50 céntimos; Lucio Ibarra, 1 colón; Hernán Duarte, 25 céntimos; Tránsito Medrano, 10 céntimos; Julio Cubillo, 30 céntimos; Ramón Palomino, 10 céntimos; Rosa de Jiménez, 25 céntimos; Elba M. Jiménez, 25 céntimos. Total: \$9.45.

NOTA: El total de esta recaudación, que asciende a \$32.09, ha sido enviado por la Sección de Limón del Partido Comunista a nuestra camarada Luisa González, Tesorera del Socorro Rojo

DE TURRIALBA

**La rapiña del Hospital William Allen**

El domingo último se verificaron varios encuentros de boxeo en el teatro Quesada, a beneficio del Hospital William Allen. A nosotros nos parece que ese es el colmo de los descaros. Esa institución no le hace, ni nunca le ha hecho, el menor favor a los trabajadores de por estos lados. En ella no se atiende a ninguna persona si no paga por más que en otro tiempo esa persona haya contribuido para el sostenimiento del Hospital. Todo está controlado y arreglado de manera que los únicos beneficiados son los ricos. En otro tiempo los peones de las fincas eran explotados por miles en beneficio del Hospital. Se les quitaba una cuota equivalente al tres por ciento de sus salarios para tal fin. Todavía en estos momentos algunos finqueros continúan haciendo el reba-

jo, de los salarios de hambre que ganan los peones. Y repetimos, ningún peón se beneficia con el Hospital. Llegan en demanda de auxilio y si no tienen dinero son enviados a San José al de San Juan de Dios donde tampoco los reciben porque alegan que en Turrialba hay hospital. Los trabajadores de estas regiones debieran luchar por una ley que obligue a los capitalistas a contribuir para el sostenimiento del Hospital sin rebajar nada a los peones y que obligue a aquél a recibir a todos esos infelices trabajadores que se enferman regulándole sus fuerzas a los grandes capitalistas. Pero la verdad es que estamos bajo el imperio de la ley del embudo. — Nada conseguiremos los trabajadores mientras no arrebatemos el poder al capitalismo.

**La Municipalidad al servicio del capitalismo**

El miércoles 19 celebró una sesión extraordinaria la Municipalidad de este lugar bajo la más descarada presión de los cafetaleros algunos de los cuales forman parte de la corporación. Tanto el Presidente Jaime Granados, como el regidor Carlos Cubero brillaron por su docilidad a las pretensiones de los tagarotes del café. Siempre han pagado los cafetaleros un impuesto municipal de cincuenta céntimos por quintal de café y otro impuesto que se llama de "beneficio" que produce una renta de más o menos setecientos colones. Pues en la sesión del miércoles se acordó bajar el primer impuesto a cinco céntimos, y suprimir el de "beneficio"

— En esa forma las finanzas municipales se van a desquiciar, y con seguridad que ese desquiciamiento se hará descargar sobre las espaldas de los trabajadores. Por otro lado, ¿cómo es posible que se les rebaje impuestos a los cafetaleros que en este momento están realizando grandes ganancias no sólo mediante el asesinato por hambre de los peones, sino mediante escandalosas especulaciones con la moneda? Que los trabajadores fijen su atención en todas estas injusticias y se den cuenta de cómo el Gobierno y la Municipalidad no son otra cosa que instrumentos de los grandes capitalistas del país.

Corresponsal.

DE ALAJUELA

**El capitalista Musmanni extiende su monopolio a Alajuela**

Un extranjero, que lejos de considerarse por el Gobierno como pernicioso es considerado como uno de los más respetables extranjeros, no conforme con tener casi monopolizado el negocio de la harina en San José, ha decidido extender su negocio a la ciudad de Alajuela. Ya en lo que se refiere a pan ha hecho muchos progresos. Ahora le está metiendo el colmillo al negocio de los fideos. Su compinche de rapacidad es Manuel Solera un hombre que ha hecho capital a base de lotería y de explotación de hombres.

En Alajuela había una fábrica de fideos donde varios hombres se ganaban la vida. Pues ya la compró Musmanni. Ahora son las máquinas de Musmanni, funcionando en San José, las que elaboran los fideos que consume Alajuela. Y los seis hombres que trabajaban en la fábrica de esta ciudad se han quedado en la calle muriéndose de hambre. Segovia, un infeliz

conduño de la fábrica adquirida por Musmanni, respondiendo a una pregunta que se le hiciera con respecto a la situación de los trabajadores después de la venta, dijo en términos que son comunes a toda la burguesía: "botarlos a la calle; nada tienen que importarnos esos hombres".

Al mismo tiempo que delatamos esos hechos, queremos hacer un llamamiento a los panaderos de esta ciudad para que no permitan sucursal de panadería de ese vampiro de San José, que es un insaciable avidez no se para en escrúpulos de ninguna especie, y para abrir paso a su monopolio ya sembrando la desocupación por todas partes.

Queremos decir también, que estos son los extranjeros verdaderamente perniciosos, los que podrían con justicia ser echados del país.

Ramiro González M., Alberto González Argüello.

DE PLINTARENAS

**El Presidente de la República levanta el precio de la leche**

Plintarenas se está muriendo materialmente de hambre. La crisis del trabajo en este puerto es como si esos precios fueran elevadísimos. La leche por ejemplo ha estado a 15 cts, si la botalla, precio bajo para los ricos y exagerados para nosotros. Los trabajadores casi no bebemos leche, pero cuando podemos, la compramos para nuestros niños. Pues bien: el Presidente de la República, que es uno de los principales abastecedores de leche del puerto, se vino a Pan de Azúcar de temporada con el único objeto de hacer subir los precios de la leche. Ha alegado que con los precios actuales no obtiene ninguna ganancia. Y sus gestiones no han sido infructuosas, porque ha conseguido que la leche suba a VEINTE céntimos la botella. Magnífico Presidente éste que no sólo alcahuetea a todos los capitalistas, sino que hace uso de sus influencias para empeorar la situación de un pueblo a quien sus acahueterías lo tienen muriéndose de hambre.

Pero veamos otra cosa. Ese mismo hecho de que los trabajadores no podamos ganarnos la vida, nos impide consumir, a tal extremo que algunos productos

tienen precios relativamente bajos. Como no hay demanda, no suben los precios. Para nosotros es como si esos precios fueran elevadísimos. La leche por ejemplo ha estado a 15 cts, si la botalla, precio bajo para los ricos y exagerados para nosotros. Los trabajadores casi no bebemos leche, pero cuando podemos, la compramos para nuestros niños. Pues bien: el Presidente de la República, que es uno de los principales abastecedores de leche del puerto, se vino a Pan de Azúcar de temporada con el único objeto de hacer subir los precios de la leche. Ha alegado que con los precios actuales no obtiene ninguna ganancia. Y sus gestiones no han sido infructuosas, porque ha conseguido que la leche suba a VEINTE céntimos la botella. Magnífico Presidente éste que no sólo alcahuetea a todos los capitalistas, sino que hace uso de sus influencias para empeorar la situación de un pueblo a quien sus acahueterías lo tienen muriéndose de hambre.

Corresponsal.

**El Congreso sanciona una nueva extorsión del pueblo**

Apenas con la tímida oposición de algunos diputados pasó en el Congreso una nueva ley directamente dirigida contra el pueblo trabajador. Nos referimos a la que proroga la vigencia de una disposición legislativa del año pasado, aumentando en un 10 por 100 todos los tributos de aduanas.

La razón dada por el gobierno para justificar esa medida, cuando la promulgaron por primera vez, fue la de la estrechez en que vivía el fisco nacional, a causa del descenso en las entradas de aduana y de la obligación de atender el servicio de la deuda exterior. Ahora bien, esas razones ya no tienen hoy base. El Gobierno ha obtenido moratorias en el pago de la deuda externa y, según datos publicados por la propia prensa burguesa, en el primer semestre del año en curso han aumentado sensiblemente las entradas de aduanas. Y sin embargo de esto, el Congreso ha accedido dócilmente al requerimiento del Ejecutivo, para continuar extorsionando al pueblo en forma infame. Porque ese 10 por 100 suplementario a que aludimos es pagado por el pueblo contribuyente, que ve encarecido el precio de los artículos de primera necesidad en una época tan crítica como es ésta para la clase trabajadora.

Coincide esta actitud de nuestro aparato burgués de gobierno con unas terminantes declaraciones hechas, en la famosa Junta de Notables, por González Flores. Reconoció dicho señor (y conste que hablaba un cafetalero de rango) que en Costa Rica sólo tributa la gente pobre. Los impuestos directos, sobre la renta, etc., no existen en el país. Son esos gravosos impuestos indirectos, el de aduana en primera fila, los que alimentan las arcas del Estado. — Y la política del gobierno no es la de disminuir esos impuestos, haciendo tributar a los ricos sino la de aumentarlos, por medio de leyes como esta que estamos comentando.

Hay, en el Gobierno, un afán insaciable de conseguir plata. — No importa que para conseguirla saque al pueblo, con cada moneda, un litro más de sangre de su organismo ya exhausto. — Esa plata la necesita la pandilla en el poder para saciar sus apetitos desordenados de vida regada y fastuosa.

Nosotros, con toda vehemencia, protestamos de esta nueva estafa que se hace al pueblo de Costa Rica. Y lo llamamos a nuestras filas, para que desde ellas luche por un gobierno que cesidades e intereses. Por un gobierno de Obreros y Campesinos. gre "nagua".

**La Patria Burguesa es Una Mentira**

"Y en el caso especial, esta comisión cree que urge permitir a los municipios que así lo soliciten, efectuar un asamblea para la celebración del 15 de Setiembre, con las siguientes reservas:

1. — Que la Inspección de Hacienda senale, según el presupuesto de cada una de esas corporaciones la suma que pueda erogarse, para la solemnización de las fiestas patrióticas.

2. — Que el programa de dichos festejos sea presentado de antemano a la Secretaría de Gobernación para su debida aprobación y cumplimiento.

COMISION DE EDUCACION PUBLICA.

San José, 6 de julio de 1933.

Varias Municipalidades presentaron en días pasados al Congreso una solicitud en favor del cultivo de los sentimientos patrióticos en el seno de nuestras poblaciones, y el dictamen, es decir, el parecer de la Comisión de Educación Pública encargada del estudio de dicha solicitud, fue redactado por Claudio María Vique. Los otros dos miembros lo firman diciendo que en el fondo están de acuerdo con el anterior dictamen "aunque no compartimos, toralmente, la ideología filosófica" que le sirve de base. Muy cómodo es el medio de que se han valido para salir del paso. J. Albertazzi Avendano y Luis Dobies Segreña, que son los otros dos diputados de esa comisión.

El dictamen en cuestión está muy bien redactado a la sombra de la literatura y de la gramática, pero no a la de la justicia y de la realidad.

En todos los países capitalistas se ha agudizado en los últimos tiempos el nacionalismo y por lo tanto, al mismo tiempo, el sentimiento patriótico. Cada país trata de resolver dentro de sus propias fronteras el problema de la crisis económica, pasando por encima de los intereses de las demás naciones. Esta tendencia se manifiesta mucho en la exaltación del sentimiento patriótico. Además, la sociedad burguesa siente que le falta el suelo bajo sus pies, y trata entonces de sostenerse por todos los medios a su alcance. Uno de los medios que todavía producen buen efecto entre la masa ignorante, es éste de agitar el sentimiento patriótico con discursos, banderas, himnos nacionales y música marcial, tocada por bandas en instrumentos metálicos.

El redactor del dictamen en cuestión, tiene que colocarse, para decir lo que dice, en un terreno completamente fuera de la realidad actual, como hacen todos los nacionalistas del mundo, con el fin de hacer del propio territorio el centro del Universo. Y para apoyar sus palabras trae a cuento lo que pensó Santo Tomás, q' vivió hace 700 años, dentro de un medio en el cual podía tener razón sus opiniones, pero que ya en el nuestro no la tienen.

Además, en el dictamen dicho, se trata de aplicar a las mentiras que vivimos en la época actual, lo que podía ser una verdad para los antiguos filósofos.

Lo que ha ocurrido con el sentimiento patriótico, es que la realidad lo ha ido desnudando de todos los disimulos con que los hombres lo han ido cubriendo, según conveniencias muy personales, en el transcurso de los tiempos, y sólo la ignorancia o la mala fe, pueden tratar todavía de presentar los sentimientos patrióticos como los que deben inspirar un padre y una madre

amantísimos a hijos que todo lo reciben de ellos.

Hay que tener bien presente en estos momentos en que se quiere coger la idea de la patria para enganar incautos a espantosa carnicería que fue la guerra europea que duró cuatro años, guerra en la que, cada uno de los países belligerantes tomó a sus mejores hombres, los que no tenían defectos físicos y estaban en pleno goce de sus facultades mentales, y los mandó a asesinar y a ser asesinados en defensa de la patria, cuando en realidad lo que iban a defender eran los intereses de unos cuantos capitalistas que se disputaban los mercados del mundo, el petróleo y la supremacía de los mares. Y menos mal si al final de la guerra todos los sobrevivientes de cada patria, hubiesen compartido el triunfo o la derrota. Pero no, que en cada patria, tanto en las victoriosas como en las derrotadas, sobre la masa del pueblo pobre fue que cayó el peso de las consecuencias del gran crimen, y en todas estas patrias quienes salieron gananciosos fueron los capitalistas que supieron traficar con la sangre del prójimo.

Cuando se piensa que mientras los franceses se mataban por su patria y los alemanes por la suya, los fabricantes de material de guerra de Francia vendían a los de Alemania lo que a estos les hacía falta para matar franceses. Y a su vez la industria de guerra alemana, vendía al ejército francés, entre otras cosas, alumbre de plúmb que necesitaba para que en las alambradas quedaran prendidos como moscas, en una telaraña, los cadáveres de los soldados alemanes.

¿A qué insistir sobre los brillantes negocios que la guerra de 1914 ofreció a los fabricantes de cañones, de ametralladoras, de gases asfixiantes, etc. y sobre los nuevos ricos a quienes el sentimiento patriótico tuvo tanta cuenta?

No hay que olvidar que en el Paraguay y Bolivia se siguen matando miles de individuos en la región infernal del Chaco, en nombre de la Patria e impulsados por los gobiernos respectivos a quienes mueven unas compañías petroleras que se disputan el dominio de esos lugares.

Las patrias son padre y madre amorosos de los egoístas que logran apoderarse, para su disfrute exclusivo, de las riquezas que los rodean. Pero de la masa del pueblo explotada, la patria más bien es madrastra, más bien es enemigo.

Mentira que la patria es como la madre, que alimenta sus hijos con lo que encierra su seno. Alimenta a los que tienen con qué comprar lo que necesitan para vivir. A los otros le da como de limosna, lo que casi no sirve, lo que apenas les permite seguir arrastrándose sobre la tierra.

Aquellos a quienes les conviene que la Economía del mundo siga como está, son los únicos que pueden tener empeño en la renovación del culto de la patria.

Y no olvide el pueblo de Costa Rica que a menudo aquellos que han contribuido a dar mayor solemnidad a las fiestas del 15 de Setiembre y del Once de Abril, son precisamente los mismos que han ayudado a despedazar la independencia económica del país, dejándolo a merced de compañías piratas extranjeras, como ha pasado por ejemplo con la United Fruit Co.; o son los mismos que permaneciendo indiferentes antes los hechos que ultrajan a esa patria tan amada en los discursos oficiales y tan despreciada en lo íntimo por los que los pronuncian abriendo los brazos en actitudes teatrales.